

EGLISE ADVENTISTE DU 7ÈME JOUR DE LA GUADELOUPE  
MINISTÈRE DE LA FAMILLE

*Week-end Famille*  
*15 au 17 Juin 2018*

**LE BESOIN  
DE PERES  
SACRIFICATEURS**



# LE BESOIN DE PERES SACRIFICATEURS

## Préface

Les familles du 21<sup>ème</sup> siècle ont besoin de plus de stabilité pour la construction spirituelle, mentale et physique des enfants. Le père joue un rôle prépondérant dans ce développement, car Dieu a fait de lui le prêtre du foyer. Il est à la fois le représentant élu de l'Eternel et l'intercesseur légitime de ses enfants.

Au cours de ce week-end, le département du ministère de la famille souhaite mettre l'accent sur le besoin d'avoir des pères sacrificateurs. Il s'agira d'attirer l'attention des pères sur leur responsabilité spirituelle et émotionnelle. Ils réaliseront que l'Eternel compte sur eux pour rétablir l'autel familial et conduire leurs enfants au Christ.

Nous vous invitons à choisir les chants de circonstance qui accompagneront la présentation des messages. Il serait aussi intéressant que vous puissiez, dans la mesure du possible, introduire dans les présentations des illustrations qui relatent l'histoire ou l'expérience d'un père (par exemple votre expérience). Pour le vendredi soir, nous vous recommandons d'émailler le sermon de moments de prière en faveur des pères (ainsi que les mères) et des enfants.

# Vendredi 15 Juin : LE BESOIN D'UN PERE SACRIFICATEUR

**Référence biblique : Ephésiens 6 : 4** « Et vous, pères, n'irritez pas vos enfants, mais élevez-les en les corrigeant et en les instruisant selon le Seigneur ».

**Le livre Foyer Chrétien d'Ellen White.**

## Le législateur et le prêtre

« Le père est véritablement l'axe de la famille. Il est le législateur qui représente, dans son seul comportement d'homme, les vertus les plus hautes: énergie, intégrité, honnêteté, patience, courage, diligence et sens pratique. Le père est, en quelque sorte, le prêtre du foyer, déposant sur l'autel de Dieu les sacrifices du matin et du soir. La femme et les enfants devraient être encouragés à s'unir à cette offrande et à participer aux chants de louange. Matin et soir le père, en tant que prêtre du foyer, devrait confesser à Dieu les péchés commis par lui-même et par ses enfants durant la journée: ceux dont il a connaissance, mais aussi les fautes secrètes, que seul l'œil de Dieu a perçues. Cette règle, fidèlement observée par le père quand il est là, ou par la mère lorsqu'il est absent, est une source de bénédiction pour la famille ». (**Foyer Chrétien, p. 204.**)

« Au sein de sa famille, le père représente le divin législateur. Il est le collaborateur de Dieu: il fait part des gracieuses volontés du Seigneur et transmet à ses enfants les principes d'intégrité qui les prépareront à acquérir un caractère pur et vertueux. Il aura nourri leur âme de ce qui pouvait les rendre capables d'obéir non seulement à leurs parents selon la chair, mais aussi à leur Père céleste. » (**Foyer Chrétien, p. 204**)

« Le père ne peut trahir sa mission. Il ne peut, sur aucun point, abdiquer son autorité paternelle ». (**Foyer Chrétien, p. 204**)

## Marcher avec Dieu

« Par une foi vécue, le père ... amènera ses enfants au trône de Dieu. Se défiant de sa propre force, il confie à Jésus son âme impuissante et se revêt de la force du Très-Haut. Frères, priez à la maison, dans votre famille, soir et matin; priez avec ferveur dans le secret; et, lorsque vous êtes absorbés par votre travail quotidien, élevez vos âmes vers

Dieu dans la prière. C'est ainsi qu'Hénoc marchait avec Dieu. La prière fervente et silencieuse de l'âme montera comme l'encens jusqu'au trône de grâce et sera tout aussi agréable à Dieu que si elle avait été offerte dans le sanctuaire. Pour tous ceux qui le cherchent, le Christ est une aide précieuse lorsque le besoin s'en fait sentir. Ils seront forts au jour de l'épreuve ». **(Foyer Chrétien, p. 204)**

« Un père ne doit pas être comme un enfant qui n'agit que par instinct. Il est lié à sa famille par des liens sacrés. **(Foyer Chrétien, p. 205)**

« La qualité de son influence dans le foyer sera déterminée par la connaissance du vrai Dieu et de Jésus-Christ qu'il a envoyé. Paul a dit: « Lorsque j'étais enfant, je parlais comme un enfant, je pensais comme un enfant, je raisonnais comme un enfant; lorsque je suis devenu homme, j'ai fait disparaître ce qui était de l'enfant. » 1 Corinthiens 13:11. Le père doit se tenir à la tête de sa famille, non comme un garçon indiscipliné, qui aurait grandi trop vite, mais comme un homme au caractère viril, capable de maîtriser ses passions. Il doit acquérir de bonnes habitudes morales. Sa conduite dans la vie du foyer doit être dirigée par les principes purs de la Parole de Dieu. Il atteindra alors la stature parfaite de l'homme en Jésus-Christ » **(Foyer Chrétien, p. 205)**

« À celui qui est mari et père, je voudrais dire: Faites en sorte que votre âme baigne dans une atmosphère pure et sainte. ... Chaque jour vous devez apprendre quelque chose du Christ. Vous ne devez jamais manifester un esprit tyrannique au sein du foyer. L'homme qui agit ainsi se fait le complice des agents de Satan. Que votre volonté soit soumise à celle de Dieu. Faites tout ce qui est en votre pouvoir pour rendre la vie de votre femme agréable et heureuse ». **(Foyer Chrétien, p. 205)**

« Prenez la Parole de Dieu pour conseillère, et vivez ses enseignements dans votre foyer. Vous les vivrez alors aussi à l'église et, même sur votre lieu de travail, vous ne vous en départirez pas. Les principes célestes ennobliront la conduite de toutes vos affaires. Les anges de Dieu collaboreront avec vous et vous aideront à révéler le Christ au monde ». **(Foyer Chrétien, p. 205)**

### **Définition de la religion**

« La pratique de la religion au sein de la famille consiste à élever les enfants dans la connaissance et la crainte du Seigneur. Chaque membre de la famille doit se nourrir des enseignements du Christ, et l'intérêt de chaque âme est d'être soigneusement préservée, afin que Satan ne puisse pas la séduire et l'éloigner du Christ. Tel est l'idéal que chaque famille devrait s'efforcer d'atteindre. Chacun de ses membres devrait être déterminé à ne jamais faillir à sa mission et à ne pas se laisser décourager. Lorsque les parents instruisent leurs enfants avec assiduité et sérieux, qu'ils les élèvent pour la gloire de Dieu, ils collaborent avec Dieu, qui s'associe à eux en sauvant les âmes des enfants pour lesquels le Christ est mort. » **(Foyer Chrétien, p. 205)**

« L'instruction religieuse revêt une importance beaucoup plus grande que l'instruction profane. Cela signifie que vous devez prier avec vos enfants, leur apprendre comment s'approcher de Jésus et lui faire part de tous leurs besoins. Cela implique aussi que vous devez montrer dans votre manière de vivre que Jésus est tout pour vous et que son amour vous rend patient, aimable, compatissant, mais ferme dans vos exigences envers vos enfants, comme l'était Abraham. » **(Foyer Chrétien, p. 205)**

« La manière dont vous vous comportez en famille est notée dans les registres du ciel. Celui qui veut être au nombre des saints dans le royaume des cieux doit d'abord se comporter comme un saint dans sa vie familiale. Si les parents vivent comme de véritables chrétiens au sein de leur foyer, ils seront aussi des membres d'église utiles; ils seront capables de mener à bien les affaires de l'église et de la société de la même manière qu'ils prennent soin des intérêts de leur famille. Parents, que votre religion ne soit pas un simple formalisme, mais une réalité. » **(Foyer Chrétien, p. 205)**

### **Le père ne peut abdiquer son autorité**

« Les devoirs du père envers ses enfants ne peuvent être transférés sur la mère. Si elle accomplit sa propre tâche, son fardeau est suffisamment lourd à porter. Ce n'est qu'en agissant à l'unisson que le père et la mère peuvent mener à bien la tâche que le Seigneur leur a confiée ». **(Foyer Chrétien, p. 208)**

« Le père ne devrait pas se démettre de sa participation à l'éducation de ses enfants pour cette vie et pour l'éternité. Il doit assumer sa part de responsabilités. Il y a obligation

pour le père comme pour la mère. Les parents doivent se témoigner amour et respect mutuels s'ils veulent voir ces qualités se développer chez leurs enfants.» **(Foyer Chrétien, p. 208).**

« Le père devrait encourager et soutenir la mère dans sa tâche par des attitudes et des paroles empreintes de tendresse. » **(Foyer Chrétien, p. 208).**

Le rôle du père est essentiel dans le plan de Dieu pour l'enfant. Sa position lui confère le privilège de porter la parole et l'image d'un Dieu sauveur. C'est une tâche à ne pas prendre à la légère, car la vie spirituelle de nos enfants en dépend. L'Éternel accorde à chaque père qui le désire son amour et son énergie, pour le représenter dignement dans son foyer. Animé par l'Esprit de Dieu, le père doit se consacrer à l'éducation de ses enfants, tout en sachant que c'est un investissement pour la vie.

## Samedi 16 Juin : JOB, UN PERE MODELE

### Référence biblique : JOB 1 : 1- 5

1 Il y avait dans le pays d'Uts un homme qui s'appelait Job. Et cet homme était intègre et droit; il craignait Dieu, et se détournait du mal. 2 Il lui naquit sept fils et trois filles. 3 Il possédait sept mille brebis, trois mille chameaux, cinq cents paires de bœufs, cinq cents ânesses, et un très grand nombre de serviteurs. Et cet homme était le plus considérable de tous les fils de l'Orient.

4 Ses fils allaient les uns chez les autres et donnaient tour à tour un festin, et ils invitaient leurs trois sœurs à manger et à boire avec eux. 5 Et quand les jours de festin étaient passés, Job appelait et sanctifiait ses fils, puis il se levait de bon matin et offrait pour chacun d'eux un holocauste; car Job disait : Peut-être mes fils ont-ils péché et ont-ils offensé Dieu dans leur cœur. C'est ainsi que Job avait coutume d'agir.

### Qui est Job ?

Job est un personnage biblique qui est représentatif de l'homme selon Dieu. Voilà un homme dont il est dit qu'il est intègre et droit. Après nous avoir dit qu'il vivait dans le pays d'Uts (situé à l'Est de l'Israël actuel, entre Damas et Edom), Moïse, l'écrivain du livre de Job, nous parle du caractère de Job. En effet, pour lui, ce qui caractérise Job c'est tout d'abord son intégrité et sa droiture. Selon le mot hébreu traduit par « intègre », on peut comprendre que Job est un homme complet et accompli, c'est à dire spirituellement mûr et éthiquement pur. En d'autres termes, rien ne peut lui être reproché ; car ce même terme hébreu qui souligne l'intégrité, fait référence à ce qui est entièrement en accord avec la vérité et les faits. De façon concrète les actes de Job reflétaient la vérité qu'il professait, en l'occurrence les statuts et ordonnances de l'Eternel. Cet homme a accepté d'être le serviteur de Dieu et cultivait une relation étroite et forte avec lui. Le terme « droit » en hébreu ajoute une idée jumelle à l'intégrité. Être droit c'est être juste (faire preuve de justice et d'équité), agréable, sincère, heureux et paisible. On n'aurait pu penser que l'intégrité rend austère, ce n'est pas du tout le cas. Bien au contraire, l'intégrité respire la droiture. Job reflétait son créateur par la pureté et la douceur de son caractère. C'était un homme approchable et accessible comme l'est aussi son Rédempteur.

Cela ne fait aucun doute que cet homme craignait Dieu et se détournait du mal. (Job 1 : 1). Le psalmiste déclare : « La crainte de l'Eternel est le commencement de la sagesse ; Tous ceux qui l'observent ont une raison saine. Sa gloire subsiste à jamais ». (Psaumes 110 : 10). La crainte de l'Eternel faisait de Job un homme sage, doté d'une raison saine. D'aucuns pourraient penser que la spiritualité de Job remplaçait sa raison ; mais c'est parce qu'il était spirituel qu'il était raisonnable. Dans la Bible, la sagesse est mise en parallèle avec l'intelligence, car c'est Dieu qui donne l'un comme l'autre. Cette intelligence divine était la raison saine de Job. Il n'était pas surprenant dès lors que Job se détournât du mal : le mal est antinomique à la personne Dieu. L'homme d'Uts ne pouvait s'associer à l'iniquité, car il avait appris à l'exéquer de part sa relation intime avec Dieu. Il aimait ce que Dieu aimait et détestait ce que Dieu détestait. Job avait résolument pris cause et fait pour Dieu ; il était pleinement soumis à l'Eternel. Cet homme sage vouait un tel respect, une telle révérence que sa vie même était une adoration à Dieu. Job faisait la fierté et la gloire de Dieu ; ainsi nous lisons au verset 8, de Job 1 « L'Eternel dit à Satan : As-tu remarqué mon serviteur Job ? Il n'y a personne comme lui sur la terre; c'est un homme intègre et droit, craignant Dieu, et se détournant du mal ».

Job est un modèle pour l'homme chrétien d'aujourd'hui ; il est appelé, comme Job, à être intègre et droit, à craindre l'Eternel et à se détourner du mal. Dieu ne demande pas moins à tous les hommes qui sont devenus ses fils par le sang de Jésus. Notre Rédempteur nous donne sa puissance et son amour pour atteindre des idéaux élevés. C'est en nous accordant sa grâce, que Dieu crée en nous le vouloir et le faire. Job a bénéficié de cette même grâce pour marcher avec l'Eternel, car ce n'est pas par sa propre puissance qu'il a pu rester fidèle à Dieu. Pour connaître cette expérience de foi l'homme chrétien se doit d'avoir une relation sincère et intime avec son Créateur. Il ne peut se permettre de laisser sa vie spirituelle au petit bonheur la chance. Une prise en main est nécessaire si nous voulons glorifier notre Dieu. Des philosophes, tel que Nietzsche, pensent que le seul chrétien qui ait jamais existé est Jésus-Christ. Nous devons tordre le coup à ce genre de pensée en démontrant que nous sommes aussi des chrétiens par la volonté de Dieu. Notre révérence à l'Eternel doit se refléter dans notre attitude, qui est déclinée par nos motivations, nos paroles et nos actes. Job l'a fait, c'est un exemple à imiter. Nous pouvons

aussi le faire, cela est possible. Dieu attend un réveil de la gent masculine afin que l'homme chrétien devienne un repère dans ce monde en tumultes.

### **Job dans son rôle de père**

Après nous avoir décrit la position spirituelle de Job devant Dieu, Moïse nous informe de sa situation familiale. Job était le père de sept Fils et trois filles. En Orient les enfants sont considérés comme une bénédiction divine et ne pas en avoir était perçu comme une malédiction. La première richesse d'une famille était sa progéniture avant toute considération matérielle (terre, bétail, argent, etc.). Il semble que Moïse dans sa description de Job montre l'ordre d'importance dans la vie de Job : 1. relation avec Dieu, 2. relation avec ses enfants (sa famille), 3. relation avec ses biens. C'est bien la relation de Job avec son Dieu qui va inspirer ses autres relations. Il était un père selon Dieu parce qu'il était homme selon Dieu. Il était un père intègre et droit qui enseignait à ses enfants la crainte de l'Éternel. Ellen White déclare : «Au sein de sa famille, le père représente le divin législateur. Il est le collaborateur de Dieu: il fait part des gracieuses volontés du Seigneur et transmet à ses enfants les principes d'intégrité qui les prépareront à acquérir un caractère pur et vertueux. Il aura nourri leur âme de ce qui pouvait les rendre capables d'obéir non seulement à leurs parents selon la chair, mais aussi à leur Père céleste. Le père ne peut trahir sa mission. Il ne peut, sur aucun point, abdiquer son autorité paternelle.» (Le Foyer chrétien, page 204).

Quel que soit la société dans laquelle on vit, le rôle du père s'avère primordiale dans le développement de l'enfant. Selon certaines études le père influe positivement sur l'implication sociale de ses enfants, leur quotient intellectuel et leur capacité d'apprentissage. Ainsi, le père impacte la vie future de l'enfant dans les domaines éducatif, social et familial. « Les enfants peuvent développer leur modèle de ce qu'est un comportement paternel approprié en se basant sur des indices de leur petite enfance comme la présence de leur père, façonnant ainsi leurs propres dynamiques ultérieures de couple et de famille; ceci peut être lié à des conduites sexuelles plus à risque à l'adolescence et à des mariages plus précoces. L'implication du père réduit les comportements sociaux négatifs chez les garçons (par ex., la délinquance) et les problèmes psychologiques chez les filles au début de l'âge adulte. Le soutien financier du père, indépendamment de son implication, peut aussi influencer le développement

cognitif des enfants.» (Le rôle du père auprès de l'enfant, Peter B. Gray, PhD, Kermyt G. Anderson PhD, University of Nevada, Las Vegas, Etats-Unis University of Oklahoma, Etats-Unis, Octobre 2015).

Job avait compris son rôle de père et son impact sur la vie de ses enfants. Être père confère des responsabilités dont on ne peut ni s'écarter et ni négliger ; sinon, cela se fera au détriment de nos enfants. Il est d'une importance capitale que la conscience des pères soit réveillée dans une société guadeloupéenne qui met en avant « la femme poto mitan ». Le père doit accepter son rôle de « poto mitan », de personne incontournable dans l'éducation de ses enfants. Pour ce faire, il importe qu'il développe une conscience paternelle lui permettant d'apporter à ses enfants : intégrité, droiture, sagesse, et haine du mal ; tout cela doit se faire dans le concert de l'amour. Dieu compte sur les pères pour véhiculer des valeurs chrétiennes en collaboration avec les mères. Job avait conscience d'avoir des enfants et qu'il devait s'occuper premièrement de leur spiritualité. Il ne s'agit pas de « goinfrer » nos enfants de théories spirituelles, mais plutôt de leur montrer comment Jésus a vécu sur la terre. Nous sommes les premiers représentants de Dieu aux yeux de nos enfants. Le père de part sa position d'autorité est la figure qui représente l'autorité divine. Pour autant, le père de famille n'est pas autoritaire, il en est tout le contraire : c'est en promouvant la liberté de ses proches qu'il nourrit son autorité. Il apprend à ses enfants à accepter la liberté de Dieu et à refuser l'esclavage de Satan. Job avait conscience que ses enfants étaient un don de Dieu et qu'il devait en prendre soin.

### **Job, un père sacrificateur**

Job, tel un sacrificateur, intercédait en faveur de ses enfants en offrant des holocaustes pour le pardon de leurs péchés. Leur position devant Dieu était sa priorité. Nous lisons dans Job 1 : 4, 5 : « Ses fils allaient les uns chez les autres et donnaient tour à tour un festin, et ils invitaient leurs trois sœurs à manger et à boire avec eux. Et quand les jours de festin étaient passés, Job appelait et sanctifiait ses fils, puis il se levait de bon matin et offrait pour chacun d'eux un holocauste; car Job disait : Peut-être mes fils ont-ils péché et ont-ils offensé Dieu dans leur cœur. C'est ainsi que Job avait coutume d'agir. » Job avait le souci de « sanctifier » ses enfants : c'est à dire de les appeler à une vie de sainteté. Pour ce faire il les réunissait pour leur enseigner les statuts divins : il les éduquait sur la voie divine. Il

était conscient que ses enfants n'étaient pas parfaits et qu'ils avaient besoin d'entendre la parole paternelle. De plus, ils savaient que leur père intercédait pour chacun d'entre eux.

Ellen G White écrit que les parents devraient suivre le modèle de Job ; être des prêtres fidèles comme lui : « Les parents feraient bien d'apprendre de l'homme d'Uts une leçon de fermeté et de dévotion. Job ne négligea pas son devoir en dehors de son foyer ; il était bienveillant, aimable, prévenant dans l'intérêt pour les autres. Et en même temps il œuvrait sincèrement au salut de sa famille. Lors des fêtes de ses fils et ses filles, il tremblait de peur que ses enfants ne déplussent à Dieu. Comme un prêtre fidèle à son foyer, il offrit des sacrifices pour eux individuellement. Il connaissait le caractère offensant du péché, et la pensée que ses enfants puissent oublier les recommandations divines, l'a conduit à être un intercesseur en leur faveur ». (The Review and Herald, le 30 Aout, 1881).

# **Dimanche 17 Juin : JESUS : LE SACRIFICATEUR DES PERES**

**Référence biblique : Colossiens 1 : 15 – 17 ; Esaïe 9 : 6.**

Jésus est le suprême modèle des pères : Il nous a laissé un exemple à suivre. Il est notre père créateur et rédempteur. En effet, Colossiens 1 : 15-17 déclare :

« Il est l'image du Dieu invisible, le premier-né de toute la création.

Car en lui ont été créées toutes les choses qui sont dans les cieux et sur la terre, les visibles et les invisibles, trônes, dignités, dominations, autorités. Tout a été créé par lui et pour lui.

Il est avant toutes choses, et toutes choses subsistent en lui. »

Encore, il est dit de Jésus :

« Car un enfant nous est né, un fils nous est donné, Et la domination reposera sur son épaule; On l'appellera Admirable, Conseiller, Dieu puissant, Père éternel, Prince de la paix ». Esaïe 9 : 6.

## **Notre Père éternel**

Nous sommes des êtres créés par le fils de Dieu, car tout a été créé par lui et pour lui. Les trois personnes de la divinité étaient présentes lors de la création, cependant c'est le fils de Dieu qui est l'agent créateur. De plus, tout fut créé pour sa gloire. Il est appelé Père éternel de toute la création : tout est venu à l'existence par sa puissance divine. En tant que père Jésus peut comprendre tous les pères de la terre. Il devient alors un référent, un soutien, un appui et une force. D'autant plus qu'il est à l'origine de l'expérience paternelle, selon l'ordre donné à nos premiers parents en Eden : « soyez féconds, multipliez, remplissez la terre... » Genèse 1 : 28. C'est par la procréation, le partage de la vie, qu'un homme devient père. L'enfant qui naît, est le fils ou la fille de son père ; mais aussi l'enfant du Père éternel Jésus. Nos enfants ne nous appartiennent pas seulement, ils ou elles sont la propriété du Créateur. Ce dernier se soucie d'eux et d'elles beaucoup plus que nous. Même dans le contexte de l'éducation qu'un père peut donner à ses enfants, cette déclaration de Dieu se vérifie avec une telle acuité : « Car mes pensées ne sont pas vos

pensées, Et vos voies ne sont pas mes voies, Dit l'Éternel. Autant les cieux sont élevés au-dessus de la terre, Autant mes voies sont élevées au-dessus de vos voies, Et mes pensées au-dessus de vos pensées. » Esaïe 55 : 8, 9.

Les pensées divines sont au-dessus des nôtres d'où la nécessité pour le père de famille d'apprendre à connaître « les pensées du Christ ». Notons que nos meilleures pensées et actions ne valent pas celles de notre Père éternel. Notre imagination et volonté sont limitées par rapport à tout ce que veut et peut faire Jésus pour les pères et leurs enfants. Nous avons tout à gagner à nous remettre entre ses mains : les plans divins dépassent notre vision de vie meilleure. Il est intéressant de constater que Dieu va bien plus loin, plus haut que nos prévisions. Jésus ne peut être spectateur de la paternité humaine ; il s'implique avec les pères pour éduquer les enfants dans la connaissance de l'amour et la volonté divines. Le Seigneur aime nos enfants au point de les arracher des griffes de Satan. Le père de famille doit se rappeler qu'il est au centre du grand conflit cosmique : son rôle est déterminant pour la victoire de ses enfants. Qu'il soit rassuré, Jésus combat avec lui et pour lui. Il fait l'objet de toute l'attention de Dieu dans l'accomplissement de sa noble tâche. Qu'il recherche le Tout-Puissant sans lequel aucun succès n'est possible. Oui, les pères chrétiens ont un Père éternel sur lequel ils peuvent compter : qu'ils ne se découragent pas, mais qu'ils se fortifient en lui.

### **Le rédempteur sacrificateur**

Le Christ a non seulement donné sa vie, mais il est aussi devenu le grand prêtre de tous les pères de famille. La mort du Christ fait allusion au passé même si elle a un effet de continuité intemporel. Le sacrifice du Christ nécessite un prêtre pour faire l'intercession et l'expiation en faveur de chaque pécheur, notamment de chaque père. Il est réconfortant de savoir que le Christ est notre souverain sacrificateur : il est le défenseur des pères. Aucun père n'est parfait : il arrive qu'il rate le but fixé par Dieu. Il peut demander pardon pour ses péchés, particulièrement les péchés commis envers ses enfants. Christ entend et reçoit notre repentance : il est fidèle et juste pour expier la faute de chaque père. Souvent, nous découvrons que nos enfants ont nos défauts de caractère (soit par hérédité ou par imitation). Le père peut être confronté à son propre miroir, celui que lui renvoie son enfant. Au vu de ce tableau, l'intervention du sacrificateur Jésus s'avère nécessaire pour

le père comme pour l'enfant. Par son pardon, notre Sauveur vient au secours de la famille consciente de sa nature pécheresse. Puis il nous encourage à prier (intercéder) pour nos enfants avec foi et espérance, au-delà de nos manquements et souffrances. Ensuite, il remet les choses en place en corrigeant nos erreurs pour que nous puissions réaliser la force de son sang expiatoire. Ce sang a coulé pour que tous les pères de famille puissent se réjouir avec leurs enfants dès ici-bas jusqu'au prochain retour de notre Seigneur.

### **Les enfants ont été rachetés par le sang du Christ**

Ellen G White déclare :

« Le Christ accorde tellement de valeur à vos enfants qu'il a donné sa vie pour eux. Aussi devez-vous les traiter comme des êtres rachetés par son sang. Avec patience et fermeté, éduquez-les pour lui. Formez-les avec amour et indulgence. Si vous agissez ainsi, ils seront pour vous une couronne d'allégresse et ils brilleront comme des lumières dans le monde ». **(Foyer Chrétien, p. 269)**

« Le plus petit enfant qui aime et craint Dieu est plus grand aux yeux du Seigneur que l'homme le plus capable et le plus savant qui néglige son salut. En consacrant leurs cœurs et leurs vies à Dieu, les jeunes se relient à la source de toute sagesse et de toute perfection ». **(Foyer Chrétien, p. 269)**

« L'âme des petits enfants qui se confient en Christ est aussi précieuse à ses yeux, que le sont les anges qui entourent son trône. Il faut les amener à Jésus et les élever pour lui. On doit les guider sur le sentier de l'obéissance, sans tolérer chez eux la gourmandise et la vanité ». **(Foyer Chrétien, p. 269)**

« Si seulement nous apprenions les merveilleuses leçons que le Seigneur chercha à enseigner à ses disciples par l'intermédiaire des petits enfants! Combien de choses qui, maintenant, vous paraissent d'insurmontables difficultés disparaîtraient totalement! Lorsque les disciples vinrent à Jésus, disant: « Qui est le plus grand dans le royaume des cieux? » ..., Jésus appela un petit enfant au milieu d'eux et dit: « Je vous le dis en vérité, si vous ne vous convertissez et si vous ne devenez comme les petits enfants, vous n'entrerez pas dans le royaume des cieux. C'est pourquoi, quiconque se rendra humble comme ce petit enfant sera le plus grand dans le royaume des cieux. » Matthieu 18:1-4. **(Foyer Chrétien, p. 269)**

## **La propriété de Dieu confiée aux parents**

Ellen G White écrit :

« Les enfants doivent la vie et l'être à leurs parents, et c'est cependant grâce à la puissance créatrice de Dieu qu'ils ont la vie, car Dieu est celui qui la donne. Souvenez-vous donc toujours que vous ne devez pas traiter vos enfants comme s'ils étaient votre propriété. Ils sont l'héritage du Seigneur, et le plan du salut inclut leur rédemption aussi bien que la nôtre. Ils ont été confiés aux parents afin d'être élevés dans la connaissance et l'amour du Seigneur, et d'être ainsi qualifiés pour l'accomplissement de leur tâche en ce monde et dans l'éternité. » **(Foyer Chrétien, p. 270)**

« Si vous voulez rencontrer Dieu dans la paix, nourrissez son troupeau d'une nourriture spirituelle; car chaque enfant a la possibilité de parvenir à la vie éternelle. Les enfants et les jeunes constituent le trésor particulier de Dieu. » **(Foyer Chrétien, p. 270).**

En suivant le modèle de Jésus, chaque père peut avoir un nouveau départ. Le fils de Dieu est notre Père sacrificateur : il est l'intercesseur de tous les pères qui aspirent à une vie nouvelle. Il les invite à être aussi des prêtres pour leurs enfants. Ces derniers ont besoin de connaître Dieu à travers le ministère de leur père. Il est crucial pour chaque papa de comprendre qu'il est le trait d'union entre le Christ et l'enfant. Il ne faut pas qu'il s'arrête sur ses manquements du passé, il doit regarder à Jésus pour se ressourcer et apporter la vie éternelle à ses enfants.

Notre Rédempteur est capable de nous pardonner si en tant que père nous avons manqué à notre responsabilité. Rien n'est perdu car notre Père éternel peut pallier à nos insuffisances ; il y a payé de sa vie le rachat de notre âme perdue. Aujourd'hui rien ne nous empêche de devenir des pères sacrificateurs, selon le modèle que nous a laissés Jésus. Les enfants sont un dépôt sacré que Dieu a confié premièrement au père. Ils sont la propriété de Dieu que le père sacrificateur doit entretenir et soigner. Chaque papa aidera son enfant à développer un caractère prêt au service sur cette terre et dans le ciel.

Sans le ministère de Christ en faveur des pères, aucun père ne pourra accomplir fidèlement sa mission paternelle. C'est par une communion et une soumission au Sauveur de l'humanité que le père de famille pourra reproduire les attributs divins suivants : l'amour, la bonté, la douceur, la fermeté, la patience et la joie. Que chaque père connaisse la joie d'élever ses enfants devant le trône de la grâce par la prière et l'exemple afin d'être un père sacrificateur selon la volonté de Dieu.



**EGLISE ADVENTISTE DU 7ÈME JOUR DE LA GUADELOUPE  
MINISTÈRE DE LA FAMILLE**